



妙陵

妙高市立妙高中学校

学校だより 第62号

平成29年11月24日

携帯電話用QRコード →



A君が教えてくれた大切なこと

校長 橋立 英基

朝、生徒玄関に立っていると、まだ数メートル離れているところから、私より先に「おはようございます」と元気のよいあいさつをしてくれる生徒が数人います。たったそれだけのことですが、とてもさわやかな気持ちになり、こちらは一層元気にあいさつを返します。

その気持ちのよいあいさつをしてくれる生徒の中の一人にA君がいます。A君はさらに「今日は寒いですね」「いい天気になりましたね」などの天候に関することや「大谷がメジャー挑戦を表明しましたね」といったスポーツに関する話題など、一言話し掛けてくれるのです。それはもう感激です。いつもニコニコ笑顔を絶やさない彼のお父さんの顔まで浮かんできます。

ところがある日、A君がいつものさわやかなあいさつの後、こんなことを言いました。「何を話そうかと登校途中ずっと考えてきたんですが、今日は特に思い浮かびませんでした。」

私はA君のことを「自然に当たり障りのない会話ができるスキルを身に付けた、いわゆる社会性のある生徒」だと思っていましたが、なんと私たち（私と生徒指導主事）に話し掛ける話題を登校途中毎日ずっと考えてくれていたのです。そのことを知ると、いつも手持ちぶさたでこの時期は寒そうに生徒玄関に立っている私たちへの思いやりや気配りさえ感じられ、心が温かくなりました。

先日行われた妙高市教育研究会秋の一斉研修「外国語活動・英語部会」の折に、上越教育事務所の指導主事が配布した資料にこんなことが書かれていました。

小学校外国語活動に必要なことは、言語のスキルや知識だけではありません。むしろ、もっと大切なことは「言葉を使う」ことの土台となる「人と関わろうとする態度」、「自分と異なる人を受け止め、積極的にコミュニケーションを取ろうとする姿勢」です。なぜなら、「人と関わる」という側面を無視しては、言葉の教育は成り立たないからです。

この言語教育で最も大切なことを、そして私たちに取り組んでいる社会性の育成においても重要なことを、A君との朝のあいさつから改めて教えられた気がしています。

【きらり輝く生徒の瞳 フォトギャラリー】 ～生徒の活躍を紹介します～
妙陵音楽祭



全校合唱



吹奏楽部演奏

フレンドリースクール集会



生徒会執行委員による寸劇



「いじめ見逃しゼロ宣言」の記入



各学校2名ずつによる感想発表

< 教頭 >

【妙高山が見てござる！～社会性の育成～】

生徒指導に関する内容をお知らせします。

<フレンドリースクール集会について>

11月17日(金)に、妙高小学校・新井南小学校の6年生を招き、妙高中学校区のフレンドリースクール集会(いじめ見逃しゼロスクール集会)が実施されました。今年度は『いじめにつながる「心の弱さ」に気づく』をテーマに行いました。

第1部では、人間関係作りの活動を行い、ペアやグループで気持ちをそろえて立ち上がる活動や人間知恵の輪などで身体と心をほぐしました。第二部では、いじめ見逃しゼロのミニフォーラムとして、各学校・各学年の代表者による意見発表、生徒会執行委員会によるいじめの寸劇、そして、グループでの話し合いを行いました。いじめは、いじめる側や傍観者の弱い心(「人より上に立ちたい」、「1人になりたくない」、「仲の良い友達をとられたくない」など)をきっかけに始まることが多く、その弱い心に気づくことでいじめの端緒をなくすことができるのではないかと全校生徒で考えました。全校生徒のいじめ見逃しゼロ宣言は校舎内に掲示されますので、ご来校の際にご覧ください。

<降雪に伴って>

先日、妙高にも本格的な降雪がありました。生徒たちの登校の様子を見ると「防寒着を着ていない」「靴が夏のまま」という生徒が数名見られます。今後はさらに気温が下がり、多くの降雪が予想されます。早めの準備をお願いします。

<冬休みの生活について>

12月23日(土)から生徒にとって、楽しい冬休みの生活がスタートします。学習や生活を有意義なものにするとともに、クリスマスやお正月など家族団らんの時間を大切にしてほしいと思います。一方で、お年玉など臨時収入もあるので、校外でトラブルに巻き込まれることのないように、ご家庭ではお子様の生活の変化に気を付けてください。詳しい生活のきまりは、面談の際に配付する文書をご覧ください。なお、生徒には『冬休みの生活学習計画』を立てる際に指導する予定です。

< 陸川 >

【輝く成果】

- 新潟県駅伝競走大会 女子19位
2B古川愛奈-2A山川あんり-1A森山美海-3A丸山のぞみ-3A水口真梨奈
- 県よい歯の学校・園運動 優良校
※代々の歯科保健に対する成果が認められました。
- 県学校歯科保健功労者 団体の部 県教育長賞
※県内で2校が表彰され、当校がそのうちの1校です。
- 県学校保健 保健管理部門 優良校

【12月の予定】

1日(金) 新入生体験授業・入学説明会	19日(火) 生徒朝会
4日(月) 人権強調週間～10日	20日(水) 校内球技大会 PTA幹事会
5日(火) 全校朝会 期末保護者会～8日	21日(木) 1・2年生生徒のためのキャリアフォーラム
9日(土) 県アンソングコンテスト～10日	22日(金) 2学期終業式 スキー部壮行式
12日(火) 3年秋勉V期～20日	29日(金) 年末・年始休業(完全閉庁)～3日
14日(木) 妙陵	

< 橋詰 >